

10 CÉNTIMOS

El Día de Cuenca

FRANQUEO CONCERTADO

PERIODICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

Telegramas: DÍA. Redacción, Administración y Talleres: C/OLIVE, 12. Teléfono núm. 12.

Julián Velasco de Toledo DIRECTOR
Joaquín Velasco de Toledo ADMINISTRADOR
Se publica los martes y viernes

Subscripción
Capital. 1,00 pta. mes.
Plazo. 3,25 trimestre
PAGO ADELANTADO.
Anuncios y reclamos según tarifa

Tercio de extranjeros

(LEGIÓN EXTRANJERA)
ESPAÑOLES EXTRANJEROS

Venid al Tercio de extranjeros, que defiende el honor y territorio nacionales.
Se abre un enganche por la duración de la guerra. Premio, 300 pesetas.
Sigue abierto el enganche por cuatro y cinco años, con 500 y 700 pesetas de premio, respectivamente.
En el Gobierno militar podéis inscribiros. No se exige documentación alguna.
El Tercio extranjero es un Cuerpo ya glorioso.

Hidráulica Conquense

Mosaicos para Pavimentaciones Modernas

UN BÓLIDO EN EL SENADO

Que en el Congreso se hayan emitido los más radicales juicios, sobre la mala aventura marroquí, era cosa esperada; pero que un senador, capitán general de Madrid haya expresado juicios tan opuestos a la doctrina oficial—sua cuervo para la mayoría de los españoles resulten ser verdades a lo Pto. de Grullas—eso sí es sorprendente.

Mientras tengamos al extranjero dentro de casa temerarios buscar nuevas fronteras más allá del Estrecho, en cuyas aguas no podríamos dominar, en lucha con cualquiera de las diez naciones cuyas escuadras superan a la nuestra.

Historicamente y positivamente, nuestra independencia nacional se afirma en lo abrupto del territorio y en la relativa facilidad de defenderse contra invasiones extranjeras; pero el simple hecho de llevar al otro lado del mar ejércitos numerosos que habrían de ser bioqueados y aislados por marinas superiores, agravaría los peligros de la lucha, por cuanto a la corta o a la larga, esos ejércitos, hechos de viveres y municiones, habrían de capitular en manos de los más salvajes enemigos. Entonces hasta podrá suceder, que la potencia dueña del mar embarcara en sus buques para lanzarlos en nuestras costas, a los millares de rifles que sueñan todavía con las delicias del Andalúz, las maravillas de la mezuza cordobesa, de la Giralda sevillana y de la Alhambra granadina.

Los enemigos probables en las luchas futuras podrían ser en primer lugar Francia, cuyos dominios en África, y cuyas fuerzas navales son superiores a las nuestras y que en caso de guerra encontraría más fácil batirnos en el Rif y en Baleares, que en los Pirineos y el Ebro. En segundo lugar está Inglaterra, que mira a Canarias con avidez, así como a las rias gallegas; y que por Huelva y Gibraltar, podría amenazarnos también.

Por último, en una lucha con Portugal, esta nación podría con la ayuda o la benevolencia inglesa y bastaría enviar al Estrecho veinte submarinos bien portrechados para obstruir las comunicaciones marítimas entre la península y sus ejércitos de África.

Bajo todos aspectos que se estudie es error de vida o muerte el extender nuestra frontera meridional hasta el pequeño Atlas.

Después de derramar miles de millones y derrochar miles de millones que hacen falta en la Península, se habría conseguido poner en el mayor de los peligros, la independencia patria.

El único medio de facilitar a los moros su fácil retorno a España, fuera ponerlos en condiciones de invasión, aunque solo fuera como auxiliares de otra nación más poderosa y que vinieran portrechados de material español como en julio y agosto se provee.

Actualmente está capacitado para cortar el nuevo nudo gordiano. El trasnochado adultio de los principios liberales, acaba de decir que el Gobierno debe contestar a las verdades de sentido común del capitán general de Madrid, con el decreto de su destitución en la «Gaceta».

Don Melquíades tiene recetas de hechicería medieval para amansar las fieras. Con un discurso desde el Gurugú alzándose sobre sus tacones, extendería el protectorado hasta Alhucemas, y los Abd-el-Krimes le aplaudirían. Lorrain quedará muy atrás de Primo de Rivera y será por lo tanto uno de tantos.

Solo la solución de los republicanos y socialistas puede responder a las urgencias del caso. Hay que liquidar sobre la marcha del desastre marroquí, y después de rescatar a los prisioneros, abandonar aquellas tierras malditas para dedicarse a cultivar el jardín español.

R. MAURELL.

PEQUEÑAS CRÓNICAS

Las algaradas estudiantiles

Faltan aún más de veinte días para que se den las vacaciones académicas de Navidad y ya ha habido algunas algaradas estudiantiles.

¿Motivos para tales algaradas? Cualesquiera. ¿Finalidad? No estudiar.

Y como comprenderán nuestros jóvenes escolares por ese camino no se va a ninguna parte.

Es decir, se va a enagarse las simpatías de la opinión y a que España tenga a los estudiantes por unos vagos.

No se quieren convencer los estudiantes de que los tiempos han cambiado. Aquello que ocurría antes que todos encontraban excusable cualquier movimiento escolar, fuera o no razonable, aquel unido que tenían los Gobiernos y las autoridades académicas a que se alzasen los estudiantes, pasó para no volver más. Ni siquiera las redacciones de los periódicos temen ya a las pedreas de que eran objeto cuando se ponían frente a los estudiantes.

Y es que las circunstancias están ya para aguantar chiquilladas. Ha dado el mundo muchas vueltas en estos últimos años y se han planteado tan graves problemas sociales que nadie puede ver con simpatía que se pretenda trastornar la vida de un país por el prurito de unos cuantos de marcharse a sus pueblos quince o veinte días antes de lo reglamentario.

Hoy la sociedad repugna a los juegos y tiende por tales a los que, venga o no a cuento, producen alarma y dejan sus estudios. Pero ya que los escolares no quieren darse cuenta de todas estas cosas, es necesario que se lo den las autoridades.

¿Quieren los estudiantes anticipar las vacaciones? Enhorabuena: que se vayan a sus casas cuando quieran; pero que permanez-

Retratos femeninos

En la hora de las confidencias...

Todas las tardes tienen un momento confidencial. Es al atardecer; cuando ya las últimas luces del día se disponen a luchar con las primeras tinieblas invasoras...; es el momento que anula nuestra soledad para sentirnos más libre...; es el momento de las melancólicas evocaciones, de los sueños más audaces, de las confidencias más íntimas.

En ese momento único, de profunda emoción y de sincero romanticismo, se ha concebido el retrato de la señorita Teresa del Olmo. He ahí el primer acierto de Buendía. Porque este joven pintor, como verdadero artista, gusta acercarse al espíritu de las personas que retrata, y, para él, los colores, las telas, el ambiente... todo, son motivos que contribuyen a revelarnos y a hacernos sentir la vida espiritual del retrato.

En ese sentido, el retrato que estamos contemplando actualmente, no puede ser más evocador. Todo él es un índice de la vida interior de esta muchacha que Buendía ha tenido la virtud de crearla romántica. Porque Teresa del Olmo, contra lo que pudiera sospecharse, es un espíritu profundamente romántico, pero que lo oculta cuidadosamente bajo un aire de bondad y de dulzura, temerosa acaso, de no ser comprendida...

Pero indudablemente, bajo esa dulzura hay una fuerte pasión; bajo esa tranquilidad hay evidentes rebeldías...; bajo esa mirada llena de ingenua serenidad, hay fuego, fuego que se consume lentamente, mansamente...

Rebeldías, fuego, pasión... que esperan tranquilamente, sin precipitadas anticipaciones, llegue el día de su exteriorización. Y la exteriorización no se producirá en tanto ella no se persuade de haber encontrado el complemento que necesita su espíritu.

Por eso esta muchacha que acaso cuando mire a su alrededor se encuentre sola, sin tener a quien confiar sus íntimas emociones, no se desespera, aguarda que llegue el momento confidencial, se recoge en sí misma, lee el «Diario íntimo», de Amiel, y confía al piano, su verdadero amigo, su único amigo, aquellos lamentos melancólicos que pueden sentirse ante las cosas que no se han vivido, pero que se presenten con toda intensidad...

Para nosotros ese es el momento de este retrato. Ante nosotros tenemos a Teresa sentada gentilmente frente al piano, con encantadoras tonalidades que embellecen su rostro, aprovechando el momento de «pasar la hoja» para atender a algo o a alguien que solicita su atención y, complaciente, sonríe, con esa sonrisa llena de ternura, en la que los ojos intervienen subrayando a con una mirada que acaricia...

Entre tanto, por una ventana entran las últimas luces de la tarde, mientras se descubre un paisaje mezcla de melancolía y romanticismo, con unos cipreses atormentados, un lago evocador y un cielo sonrosado que impregnan la estancia de un perfume cordial.

El pintor ha sabido inventariar el espíritu de esta muchacha; por eso, junto al piano y junto a la ventana, ha sabido colocar en un jarroncito admirable, de una transparencia perfecta, unos jazmines, la flor que más se asemeja al espíritu de esta muchacha. El perfume de los jazmines, como el espíritu de Teresa, es suave, penetrante, que se nos adentra y acaba embriagándonos...

Por lo demás, la obra de Buendía es admirable; de no conocer al pintor por obras anteriores, este retrato serviría para revelarnos como artista de gran sensibilidad y fino talento. La muchacha que nos presenta en este retrato nos la ofrece como es esencialmente, profundamente romántica. Ese romanticismo que impregna todo el cuadro, está evidentemente en Teresa; debajo de su gesto bondadoso, debajo de su mirada suave y acariciadora se esconde indudablemente un alma generosa, capaz de grandes ideales y de sentir intensamente los amores más apasionados...

ROBERTO DEL RÍO-FLORIT.

can abiertas las aulas y que los catedráticos pasen lista diariamente y anoten las faltas de los ausentes aplicándoles a fin de curso las sanciones reglamentarias, sin doblegarse a presiones ni a recomendaciones de ninguna clase.

Es la única manera de acabar con esos abusos juveniles,

MARTÍNEZ ORIO.

Lo que viene siendo nuestro régimen arancelario

De nuestro país puede decirse, más quizá que de otro alguno, que en él no se produce ni puede producirse económicamente todo lo que necesitamos para el consumo. En minerales y en gran número de productos agrícolas obtenemos cantidades muy superiores a nuestras necesidades: en maquinaria y manufacturas de metales, de algodón y de otros productos no obtenemos lo necesario para nuestro consumo nacional, y de algunos productos de importancia grande, como el petróleo, carecemos desahucadamente.

Es de conveniencia indiscutible traer a nuestro país todos aquellos productos en los que no es suficiente nuestra producción y nos es necesario enviar al extranjero el sobrante de los productos en que nuestra producción es superior a nuestro consumo. La falta de estas importaciones será causa de escaseces y de carestía, y la falta

de esas exportaciones determinará la ruina de nuestras producciones más económicas.

Los aranceles de aduanas regulan las relaciones económicas internacionales y es evidente que en ellos no deben contrariarse esas naturales corrientes de importación y exportación tan conveniente para el desenvolvimiento económico nacional.

No puede negarse que la protección arancelaria determina indudables beneficios en las producciones a que alcanza; pero es necesario fijarse en los efectos de esa protección y tener muy presente que, el beneficio que obtiene el productor protegido, corresponde un perjuicio análogo, generalmente mucho mayor, para los consumidores y además de este efecto se produce otro de gravísima trascendencia. Al imponer nosotros elevados derechos a los productos procedentes de otras naciones, nos contestan éstas con análoga intollerancia para los productos que les enviamos, causando con ello los consiguientes perjuicios a nuestros productos de exportación.

Parece natural, y la equidad aconseja, que dentro del régimen de protección en que vivimos, los derechos arancelarios sean análogos para todos los productos que la necesitan, y que no sea nunca excesiva su cuantía, y causa una presión penosa el estudio de nuestro arancel de aduanas al ver que no se inspira desahucadamente en estos principios.

Aun cuando no se presta a las relaciones económicas internacionales toda la atención que mere-

cen, se han hecho sobre ellas estimadísimo trabajos, y en las conclusiones que recientemente se han formulado por varias entidades económicas sorianas, para elevarlas a los poderes públicos, se condensa con tal concisión lo que viene siendo nuestro régimen arancelario, que consideramos de interés grande transcribir las referencias a este particular en las que se dice lo siguiente:

En el arancel de Aduana de 1906, vigente desde primero de julio de dicho año, hasta recientemente, las grandes industrias, en especial la de tejidos y la siderúrgica, tienen protección muy elevada; los productos agrícolas y pecuarios que pueden ser perjudicados con la competencia extranjera, tienen una protección en general muy deficiente y en algunos casos nula, y en el arancel de exportación se causan especialísimos perjuicios a productos agrícolas de importancia, dificultando su salida del país para que puedan ser adquiridos a menor precio por los que en ellos hacen manipulaciones. Todas estas disposiciones se han agravado considerablemente al hacer la valoración de los productos que es la base para la determinación de los derechos arancelarios, y no han sido apenas atenuadas por tratados de comercio, a pesar de que la negociación de éstos era una de las razones que se indicaban al establecer elevadísimos derechos en algunos productos industriales.

Durante la guerra europea se suprimió la escasa protección que tenían los productos agrícolas, se prohibió su exportación y a muchos de ellos se les ha sometido a limitaciones especialísimas para conseguir su abaratamiento. Los productos industriales no solo no han sido objeto apenas de estas medidas, que en parte aun duran, sino que en muchos se han elevado considerablemente los derechos arancelarios.

Los aranceles de 17 de mayo del año actual, aprobados por Real orden del Ministerio de Hacienda, previo acuerdo del Consejo de ministros, con las modificaciones introducidas por la de 3 de junio, son reproducción, en estructura, de las de 1906 y agravan en alto grado los inconvenientes de estos, pues elevan en general muchísimo los derechos arancelarios en los productos industriales y no los aumentan en los trigos y en otros muchos productos agrícolas.

En el proyecto de aranceles formulado por la Comisión permanente de la Junta de Aranceles, sin intervención de esta y sin representación de los agricultores, publicado en la «Gaceta» de 8 de julio último, se han introducido cambios grandes en la clasificación y se ha aumentado considerablemente el número de las partidas. En su examen puede verse que muchos productos agrícolas (maderas, granos vacuno, lanar, cabrio y de corda; cáñamo y lino; lana sucia; el maíz, y las patatas) tienen derechos menores que en el arancel de 17 de mayo; que otros productos agrícolas, como el arroz, el trigo, los carbonos y las leñas, tienen los mismos derechos arancelarios, y que, en general, tienen aumento grande en los productos industriales. Y como si todo esto fuera poco, se elevan a treinta y uno los productos sometidos al pago de derechos de exportación, cuadruplicándose el que se tenía establecido sobre alguno de ellos. Este proyecto de Aranceles está sometido al estudio de la Junta de Aranceles y Valoraciones.

Con cuánta razón se dice en el trabajo de que tomamos las conclusiones anteriores «que nuestro régimen arancelario viene constituyendo un grave obstáculo para nuestro desenvolvimiento nacional»!

A. GONZÁLEZ DE GREGORIO.

Hando usted colocar una es- queña de defunción en este periódico y se ahorrará muchas pesetas en recordatorios, ya que éstos siguen corrien-

CRÓNICA EXTRANJERA

La conferencia de Washington

Los delegados de las grandes potencias aliadas declararon en la Conferencia de Washington su conformidad en principio con la proposición norteamericana sobre el desarme naval. Y, efectivamente, cada uno se conforma con la disminución de su flota con tal de que su nación tenga tanta marina como la que más, salvo Italia y Francia, cuyos técnicos han manifestado que más que disminución requieren aumento las escuadras de sus respectivas naciones. Inglaterra, por su parte, se conforma también con disminuir sus efectivos navales, siempre que los demás Estados los reduzcan en una proporción que permita a la Gran Bretaña conservar su supremacía marítima en el mundo, y los Estados Unidos, esto es, los iniciadores de la Conferencia del desarme, se asignan las mismas fuerzas navales que Inglaterra y otorgan al Japon dos quintas partes de las que cada una de dichas naciones ha de tener en adelante.

A más de estas encontradas aspiraciones que condicionan de una manera harto visible esa conformidad en principio de las grandes potencias con la proposición yanqui del desarme naval, existen verdaderos desacuerdos entre los Estados representados en Washington sobre la clase de armamentos navales que han de ser objeto de mayor o menor limitación. Inglaterra, por razones fáciles de comprender, tiende a la desaparición de los submarinos y exige que se limite todo lo posible tan terrible arma de combate. Italia, en cambio ha declarado que no permitiendo su situación financiera la construcción de gran número de barcos de guerra de primera clase, necesita de la defensa submarina para tener en el Mediterráneo el poderío naval que le corresponde. A favor de Inglaterra votarán, según todas las probabilidades, las tres grandes potencias restantes; pero Italia es casi seguro que contará con los delegados de las cuatro naciones de segundo orden, que forman con las de primero, la comisión de los nueve, pues las mismas razones en que la delegación italiana funda la necesidad para su nación de la defensa submarina abogan en pro de esa misma defensa para los Estados que no teniendo la misma riqueza que Inglaterra o los Estados Unidos, no pueden construir barcos de guerra costosos y quedarían a merced de dichas grandes potencias sin el auxilio de los buques sumergibles, cuyo coste está al alcance de los pueblos más modestos.

Es por tanto, la cuestión suscitada por Italia de suma importancia y dará lugar seguramente a discusiones animadísimas en la citada comisión de los nueve.

El jefe del Gobierno francés, Mr. Briand, que asiste a la Conferencia, mostró su completa y absoluta oposición a todo lo que significara reducción del ejército de su nación frente a una Alemania que a pesar de su aparente desarme, conserva ocultos grandes portechos de guerra y tiene cuatro millones de soldados, con apariencias de paisanos, pero en realidad no licenciados, pues ninguno de ellos ha vuelto a ocupar las profesiones o empleos civiles que tenía antes de la guerra. «Existe, en verdad—añadió—otra Alemania trabajadora y pacífica que sólo trata de lograr la prosperidad económica de su país, y el actual Gobierno germano presidido por el canceller Mirt ha dado pruebas de buena fe en sus relaciones con Francia; pero mientras subsista la Alemania de Ludendorff, la imperialista, que solo espera una ocasión para volver a encender una nueva guerra de invasión contra la nación francesa, se consideraría como un traidor a su patria si aceptase siquiera la idea de

disminuir sus actuales medios de defensa.

Se ve por lo expuesto que si el proyecto de desarme naval ofrece no pocas dificultades...

PETRUS.

Instrucción pública

Ha sido nombrada maestra propietaria de Torrubia del Castillo D.ª Dionisia Rodríguez...

A la Dirección general se han remitido los expedientes personales, originales de los maestros don Faustino M. Gabaldón...

Ha sido nombrado maestro interino de Mottilla del Palancar, D. Victoriano García Cañas.

A la Junta de Derechos pasivos se ha remitido expediente de pensión, incoado por D.ª Leonor Crespo.

A la Sección de Castellón se ha remitido certificación de los descuentos hechos a D.ª María E. Arjona.

Se han extendido las diligencias de ascenso concedidas a los maestros y maestras de esta provincia por R. O. de 24 de noviembre último...

CUESTIONES FINANCIERAS

LA INDEMNIZACIÓN ALEMANA

Los cambios extranjeros en los Estados Unidos vuelven a tener alza, después de la depresión que experimentaron en los meses de mayo y junio...

Dicho importe fue depositado y acreditado en dólares en el Banco de la Reserva Federal por cuenta del Banco de Inglaterra y del Banco de Francia.

Las condiciones aceptadas por el Gobierno de Alemania estipulan la emisión de tres series de bonos de a doce mil, treinta y ocho mil y ochenta y dos mil millones de marcos oro de las indemnizaciones.

Dicho importe fue depositado y acreditado en dólares en el Banco de la Reserva Federal por cuenta del Banco de Inglaterra y del Banco de Francia.

Las condiciones aceptadas por el Gobierno de Alemania estipulan la emisión de tres series de bonos de a doce mil, treinta y ocho mil y ochenta y dos mil millones de marcos oro respectivamente...

mania este en condiciones de pagar intereses como los impuestos sobre las dos primeras series.

El pago anual para amortizar dichos bonos se ha fijado en dos mil millones de marcos oro, más el 26 por 100 de las exportaciones de Alemania.

La primera mitad del pago anual se hizo en 31 de mayo, en letras de cambio sobre Nueva York por valor de ciento cincuenta millones de marcos oro...

Crean los economistas norteamericanos que el pago efectivo de las indemnizaciones implica un gran paso dado hacia la restauración de las condiciones normales de Europa...

J. LAIN.

Reorganización de las Cámaras Agrícolas

La «Gaceta» publica un decreto del ministerio de Fomento en que se dispone que el art. 9.º del Real decreto de 2 de septiembre de 1919...

Los miembros que han de formar parte de la Cámara Agrícola provincial serán elegidos por sufragio entre los agricultores que pague por cuota del Tesoro una cantidad no inferior a 25 pesetas anuales...

El teatro en Madrid

Paseo «D. Juan»... El «D. Juan», siempre gallardo y clavero y siempre sinvergüenza y procaz...

La misma acogida fría que ha tenido este año el «D. Juan» de Zorrilla, ha merecido la quística titulada «Ha llegado D. Juan»...

Las apariciones de «D. Juan» y de «su hijo», han hecho que se hable lo que se debiera del fracaso de Muñoz Seca y de Pérez Fernández con la bufonada estrenada en Apolo con el título «El sinvergüenza en Palacio»...

res, que confiados en los laureles pasados, se han creído que podían seguir sirviendo tonterías y sandeces del peor gusto.

«El sanatorio del amor», obra estrenada en Martín, es una muestra más de que las autoridades no tienen idea siquiera de cuáles su obligación en punto a espectáculos públicos.

Los señores Navarro, Sánchez y Jaquetot, han estrenado en Lara una comedia fútil e inestancional que titulan «El Cristo pobre».

Explotando los momentos de exaltación patriótica, los señores Pont y Cerdá se han ido al teatro de Novedades con una zarzuelita titulada «Voluntarios a Melilla»...

MARIO.

POR ESOS MUNDOS

La goma de mascar

No hay tal vez industria alguna que sea tan considerada como industria americana, como lo es la fabricación de goma de mascar.

En el año de 1920, además del consumo en los Estados Unidos que ascendió a más de cien millones de dólares, se exportaron productos de goma de mascar por valor de cerca de veinte millones de pesetas...

La Comisión Provincial de la Cruz Roja de Málaga, que tiene establecido un servicio para la remisión en metálico y encargos (de cualquier peso, y tamaño) a los militares de la Zona de Melilla, servicio completamente «gratuito», ha dirigido atenta circular...

este ensayo fué de donde se desarrolló la industria actual de la goma de mascar.

Un aeródromo en la provincia

El joven diputado por San Clemente Sr. Sartorius, vizconde de Priego, fué obsequiado por el vecindario de dicha villa con un banquete en el Ayuntamiento...

El intrépido piloto Sr. Sartorius que tan brillante campaña ha realizado en Melilla, fué aplaudidísimo por su patriótico discurso al levantar su copa.

El diputado conservador, hijo del conde de San Luis, que cada día conquista más fervientes correligionarios, está recibiendo cariñosas felicitaciones de todos los pueblos del distrito.

UN SUICIDIO

En el pueblo de Aliaguilla, puso fin a su vida ahorcándose en un establo, el vecino de 45 años, Cecilio López Martínez, casado y de oficio jornalero...

Una cartera desaparecida

El tratante de ganado de Buñal (Valencia), Pedro Ortiz Vallés, de 44 años de edad, manifestó a la Guardia civil de Mira, que desde el comercio de D. Santiago Fernández, hasta las afueras, había perdido su cartera que contenía en billetes de Banco 2.275 pesetas.

Información

Ha regresado de Madrid y Valencia, con su distinguida familia, el gobernador civil, D. José Camaña, que se ha posesionado de su cargo.

Se encuentra en ésta, nuestro estimado amigo D. Regino Rodríguez.

Por R. O. del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, publica la «Gaceta de Madrid», la convocatoria en Barcelona de una Asamblea general del Profesorado de las Escuelas de Artes y Oficios...

La Comisión Provincial de la Cruz Roja de Málaga, que tiene establecido un servicio para la remisión en metálico y encargos (de cualquier peso, y tamaño) a los militares de la Zona de Melilla, servicio completamente «gratuito», ha dirigido atenta circular...

al Sr. Alcalde de esta Capital a fin de que se haga público que cuantas familias deseen utilizar aquel servicio se dirijan al señor Presidente de la exprocedida Comisión Provincial de la Cruz Roja de Málaga...

En las oposiciones a las plazas de auxiliares de Gobernación, ha hecho brillantísimos ejercicios el estudioso joven D. José de la Rosa López, el cual no pudo ser calificado por no haber cumplido los 16 años dentro del plazo de la convocatoria.

Se encuentra en ésta, nuestro querido amigo el alcalde de Priego D. Juan Molina.

Hemos oído referir que a la vacante de senador por esta provincia, además del candidato D. Pio Zabala, subsecretario de Instrucción pública, se presentará el actual alcalde de Madrid señor conde de Limpia.

Ha regresado de La Serna, el concejal D. Rafael Blasco.

La Asociación de Hijas de María, establecida en la iglesia parroquial de San Esteban, ha celebrado este año la acostumbrada novena a su patrona la Inmaculada Concepción, la cual dió comienzo el día 30 y está encargado de predicar todas las tardes el P. Miguel Sánchez, franciscano, ya conocido en esta capital.

Teatro Principal

Mañana sábado El mayor acontecimiento cinematográfico

La dueña del Mundo

Novena jornada: 1.800 metros, en cuatro partes

- 1.º LA DUEÑA DEL MUNDO. 2.º HACIA LA VIEJA EUROPA 3.º UN INVENTO PRODIGIOSO 4.º TOMANDO POSICIONES

Mañana sábado, el quinto suplemento de La Campaña de Marruecos

Emocionante escena de La Toma de Zeluán y el Zoco el Arbáa Y otras cintas cómicas de gran risa

Grandes Talleres de confección de ropa blanca y color

BENITO MERINO

Almacén y Despacho

LINTERNA, 8 VALENCIA

Nuevos Talleres Mecánicos de Carpintería

Luis Santa María

Construcción en general de todo Especialidad en malduras, jamba, clase de obra de Carpintería y bas, zócalos, cornisas y pasamanos de escalera. Ebanistería. Gran surtido en puertas, ventanas y vidrieras entarimados y parquetes de todas clases y dimensiones. Se facilitan presupuestos y planos sobre demanda. CUENCA

CRIAD A VUESTROS HIJOS FUERTES

Para ello no hay como que los críe la madre, si tiene buena y abundante leche. Pero si no tiene esas condiciones no hay más que una solución acertada:

Criarlos con «Glaxo»

El GLAXO es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, y pueden tomarlo los niños como único alimento desde que nacen, y se crían maravillosamente.

USESE EL BIBERON GLAXO CON TODOS LOS ADELANTOS CIENTIFICOS EL GLAXO ES ADMIRABLE COMO ALIMENTO DE ANCIANOS Y ENFERMOS Importadores exclusivos para España, Gibraltar, Portugal y Marruecos Sebastián Tauler y Compañía, Montero, 18-MADRID De venta en Cuenca: en el Comercio de D. Manuel Cabeler, y en la Droguería de D. Hemínio García, Calle del Agua.

Pedid en todas partes

COÑAC 'LION D'OR'

Alfonso G.ª de Alcañiz.-Constantina

Para pedidos en la provincia, dirigirse a D. Santiago Torralba-Fermín Caballero 15,3.-Cuenca

la misma advocación, en la que predicarán por este orden: Día 30, D. Pedro Lorente, vicedirector del Seminario; día 1 de diciembre, el señor Lectoral; día 2, D. Victoriano de la Cruz, párroco; día 3, D. Jesús Olarieta, profesor del Seminario; día 4, D. Teodoro Avia, profesor del Seminario; día 5, D. Julio Navarro, profesor del Seminario; día 6, D. Trifón Beltrán, canónigo; día 7, el señor doctoral; día 8, D. Leopoldo Castro, profesor del Seminario. En la de San Esteban predicará el padre Miguel Franciscano.

leyendo el periódico en la sala contigua a la de operaciones, esperando que traigan el cadáver al que ha de practicar la autopsia. Embobido en la lectura apenas se da cuenta de que le dicen: —¿Si el señor doctor está dispuesto...? El cadáver está aquí.— Bueno—contesta—decidle que pase.

No vayas al Africa para ver monstruos: viaja por un pueblo en revolución.

Las coplas de mi querer ya se han hecho populares, desde que hubo una mujer del pueblo que las cantase.

Quien da pan a perro ajeno pierde perro y pierde pan; como yo no te di y nada, sólo pierdo el animal.

Te vi, te hablé y te admiré; te quise y te di mi alma: que la tuya era de hielo, al obrar así, ignoraba.

A tu puerta planté un pino y a tu ventana un clavel: mocita, si no me quieres me voy a servir al rey.

CALENDARIO

DIAS 2, viernes. Día 2, viernes. Santa Bibiana, virgen, y mártir. Vela al Santísimo. Continúa teniendo lugar en la Iglesia de San Felipe, de cinco a siete de la tarde.

El famoso doctor Biaguri está

El Doctor BARRIO DE MEDINA

Especialista en Dermatología y Sifiliografía de Madrid. Miembro de la Academia Médica Quirúrgica Española y de la Sociedad Española de Dermatología y Sifiliografía.

Para consulta exclusivamente de los enfermos de su especialidad en Madrid, en la calle de Augusto Figueroa, 11 y 13.

Primera consulta. 25 pesetas
Siguietes. 10

En Cuenca todos los años durante el mes de agosto.

Tratamientos modernos de las enfermedades de la piel y de la gonorrea. Vacunoterapia, Albumoterapia, Reacción de Wassermann, Suetinorreacción, Análisis de líquido Cefalorraquídeo. Tratamiento, intrarraquídeo de la neurosífilis. Inyecciones de Neosarsarsen silber-salvarsan y salvarsan sódico.

Garage "Remi."

(SITUADO FRENTE A LAS OFICINAS DE HACIENDA)

LOCAL AMPLIO. STOCK PERMANENTE DE NEUMÁTICOS MICHELIN, GOODRICHS, INDIA RUBLER

Bandajes macizos Goodrichs (hoy los mejores)

Gasolina y lubricantes de la Vaccuum Oil Company

Surtido completo de impermeables para campo y población de casa United States Rubler Company Stad.

Fulgencio Martínez.—CUENCA

Consultorio Médico Quirúrgico

DIRECTORES

Medicina general: D. PEDRO DE LA MUELA
Especialista en enfermedades de la mujer y del niño.

Cirujía operatoria: D. ANTONIO CALDERÓN
Cirujano del Instituto Rubio, de Madrid.

Operaciones quirúrgicas en general.—Análisis de sangre, orina y jugo gástrico.—Vacunas contra la Tuberculosis.—Sueros para la curación de afecciones de la piel y genito-uritarias.—Tratamientos eléctricos.—Rayos X.

Consulta todos los jueves de 9 a 12 de la mañana

Honorarios: Primera consulta. 10 pesetas
Las restantes. 5

Económica para obreros: De 12 a 1 y de 6 a 7 de la tarde.
Cuenca—Calle de Cervantes, 3—(Hotel de Narciso Crespo).

BANCO ZARAGOZANO
CASA CENTRAL: ZARAGOZA

Capital 3.000.000 de pesetas—Fondo de reserva 385.000

SUCURSALES

Ateca, Cuenca, Haro, Sádaba y Santo Domingo de la Calzada

Cuentas corrientes con interés. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta en monedas extranjeras. Guías y cartas de crédito, depósito de valores y de general toda clase de operaciones de Banco.

INTERESES QUE ABONAEN CUENTAS CORRIENTES

A la vista. 2 por ciento
a tres meses. 2 y 1/2 por ciento
a seis meses. 3 por ciento.
a un año. 4 por ciento.

Caja de Ahorros en libretas hasta 10.000 pesetas, tres y medio por ciento.—DOMICILIO EN CUENCA: MARIANO CATALINA, 58.

Juan Correcher
(HEREDEROS)

Maderas de Cuenca para construcción y cajas-envases

TRAVIESAS DEL FERROCARRIL, POSTES

SERRERÍAS MECÁNICAS
Y ALMACENES

MADRID ARANJUEZ

Justo a la Estación del Ferrocarril

CUENCA

Justo a la Estación del Ferrocarril

OFICINAS: BLANCA DE NAVARRA, 7, MADRID TEL. 296

Este periódico publica todas las informaciones regionales y noticias que se le envíen, siempre de interés colectivo y regional.

Gran Casa de Viajeros

C. OLMO

Excelente servicio de habitaciones y cocina. Sitio céntrico. Precios especiales para establecimientos familiares. Habitaciones familiares. Calle de Emilio Sánchez Vera, n.º 1

HERNIA

MIEMBRO DEL JURADO Y FUERA DE CONCURSO
YO FUI CURADO.—Esta es la afirmación de todos los que padecían de la hernia y han usado el nuevo aparato M. GLASER. 63, Bd., Serato sin rebastopol. París. La contención radical suprime la hernia y este es el resultado que M. GLASER obtiene siempre y el cual, garantiza, además, por escrito. A pesar de estar solicitado en

todas partes, accediendo a las instancias de este periódico, el emisor práctico se ha decidido, al fin, a visitarnos regularmente.

Por tanto, nunca aconsejaremos demasiado a las personas que padecen hernias, que vayan a hacer el ensayo gratuito de sus aparatos a las poblaciones siguientes: Id, pues, todos a visitar al eminente práctico que os recibirá en: MADRID, el domingo 11 diciembre desde ocho mañana, hasta nueve noche y el lunes 12 desde ocho mañana hasta cinco tarde solamente. Gran Hotel Peninsular, Príncipe 33.

TOLEDO, martes, 13 desde ocho mañana, hasta cuatro tarde, Hotel Imperial.

HUETE, miércoles 14, Hotel San Juan (Casildo Reneses).

TARANCÓN, jueves 15, desde diez mañana, hasta ocho tarde, Gran Hotel de Barrios

CUENCA, viernes 16, desde ocho mañana, hasta dos tarde, Hotel Iberia.

ARANJUEZ, sábado 17, Hotel de Europa.

MADRID, domingo 18, lunes 19, martes 20, desde ocho mañana, hasta nueve noche, Gran Hotel Peninsular, Príncipe, 33

Folleto franco contra demanda Fajas ventrales para el relajamiento de cualquier órgano.

DIRECTOR

Para Sucursal en esta provincia necesita importante Empresa industrial y periodística. Sueldo fijo y participación beneficios, indispensable disponer de pesetas 20.000, y excelentes referencias. Escribir detalladamente apartado. 888, Madrid.

NO TOSA USTED MAS

Una caja de Pastillas Klam le calmará la Tos por fuerte que sea. Tres reales caja, Farmacia Mombiedro.

SE VENDEN

varias fincas rústicas de labor, y una casa en la provincia. Paratratar y detalles dirigirse a GABRIEL BARREDA, C. de la Barca, 28. (Carnicería madrileña). CUENCA.

TOMÁS SIERRA

Consul y Abogado

De 3 a 5

Hernán Cortés, 7.—Madrid

TRASPASO

Por no poder atender al despacho del creditado establecimiento de comestibles, sito en la casa número 2 de la calle del Peso, en esta ciudad, se desea el traspaso.

Oposiciones auxiliares Hacienda

Convocadas, según R. O. de 29 de octubre (Gaceta del 6 de noviembre). 300 plazas. Sueldo: 2.500 pesetas. Edad, diez y seis años. No se exige título.

Podrán tomar parte señoras. Preparación completa en el

Colegio Conquense

Plazuela del Salvador, 7 CUENCA — Hay internado —

NIÑOS RAQUITICOS NIÑOS ESCROFULOSOS

NIÑOS CON INFARTOS GANGLIONARES

Todos mejoran y curan rápidamente con las irradiaciones

Ultra-violeta

de la lámpara de BACH.

Verdadera maravilla terapéutica que hoy se aplica en millares de niños alemanes y austriacos con éxito incomparable.

GABINETE DE IRRADIACIÓN DE

Don Antonio Acebo, Médico

En CUENCA calle del doctor Chirinos, 1, 1.º—De cuatro a seis.

Tenemos literatura a disposición de los señores Médicos que deseen conocer este novísimo procedimiento.

Reparación

de motores, dinamos, alternadores y transformadores. Alumbrado d coches automóviles. Magnetos, acumuladores. Reparación de aparatos electro-medicales. Montaje de centrales.

López Pardo y Martínez

Oficina Técnica, Lope de Rueda, 17.

Talleres, San Oropio 9, Madrid.

SE VENDEN

En el pueblo de Torrejuncillo del Rey, ciento veinte o ciento treinta borregas de este año, de muy buena raza, apropiado para cría; que pueden pasar a verlas y tratar con D. Pedro Martínez (farmacéutico) de dicho pueblo.

Propietarios: Se compran casas en la parte alta de la población. Ofertas en esta administración.

Si usted necesita mejorar de la clase que sean y con rapidez, solicite precios en nuestros talleres.

Vicente Bertolín

CALLE DE LA LIBERTAD
ALBACETE

Abonos M. N. O.

COMPOSICIÓN

Acido fosfórico (soluble al agua y citrato). 13 %
Oxido de manganeso. 2,50 %
Equivalente a Sulfato de manganeso. 6

Abonos para toda clase de cultivos, fabricados racionalmente según la naturaleza de los terrenos

DEPÓSITOS

Valencia, Albacete, Tobarra, La Roda, La Gineta y Tomelloso

F. BIETO

Taller de escultura en mármol y demás piedras. Restauración de Iglesias y fachadas en escayola.—Especialidad en trabajos artísticos para cementerios. Estátuas, Panteones, Sarcófagos y Lápidas. Calderón de la Barca, 19 y 14.

CHOCOLATES

Los mejores del mundo por su excelente calidad. Marca Dos Globos DE ZARAGOZA De venta en todos los establecimientos de comestibles. Representante en esta capital D. Saturnino Sánchez Cardenal Payá, 5

Anís del Mono

VICENTE BOSCH.—BADALONA

EL GRAN TESORO LITERARIO DE LAS CINCO RAZAS QUE PUEBLAN LA TIERRA. LO GUARDA LA INCOMPARABLE COLECCIÓN UNIVERSAL DE PUBLICACIONES VEINTE NÚMEROS MENSUALES DE PUBLICACIONES DE VOLÚMENES SUELTOS COLECCIONES COMPLETAS EN VENTA A PLAZOS EN TODAS LAS LIBRERÍAS DE ESPAÑA Y AMÉRICA GRATIS FOLLETOS ILUSTRADOS DE PROPAGANDA COMPANIA ANÓNIMA CALDE MADRID, SAN NAYE 10 BARCELONA, CORREO DE CUENTA 116

